

学校教育目標

- やさしい子
- かしこい子
- たくましい子

三鴨小だより

11月号

発行日 令和7年11月13日
発行者 校長 富山 聰



三鴨小HP

子どもたちの日々の成長を言葉にして伝えましょう！

朝晩の冷え込みや木々の色づきに、秋の深まりを感じる季節となりました。校外学習や宿泊学習、修学旅行など、大きな行事が無事に終わり、落ち着いて学習に取り組める時期です。11月5日(水)に実施した授業参観での子どもたちの様子はいかがでしたでしょうか。4月に比べて格段に成長した子どもたちに、温かい言葉掛けをお願いします。

題字に示した言葉は、その授業参観と懇談会の合間に実施したPTA教育講演会を聴いて、保護者の皆さんにお伝えしたいと考えた言葉です。今年度のPTA教育講演会は、栃木市教育委員会生涯学習課で開いている「ハッピー子育て講座（家庭教育学級）」から、子育て心理学上級インストラクターの佐藤陽子先生を講師に迎え、「『しなやかで強いメンタルを支える』家庭での関わり法」をテーマにご講話いただきました。保護者の皆さんと本校教職員合わせて約50名程が参加しましたが、今後の子育てにすぐに生かしていきたい内容でした。「しなやかで強いメンタルを支える」ためには、ココロの土台を安定させることが大切であり、そのココロの土台を形作るためにには、やる気と自信の源である「自己肯定感」を高める必要があるというお話をしました。そして、その「自己肯定感」を高める方法として、『ココロ貯金』を貯めることを推奨されました。『ココロ貯金』が貯まるのは、「聴く」「ふれる」「認める」とあります。逆にもれる時は、「ガミガミ」「クドクド」「ネチネチ」だということです。そこで、『子どもたちの日々の成長を言葉にして伝えましょう！』という提案です。忙しい毎日ですが、わずかでも子供の話を聴く時間を設け、その日の少しの成長を言葉にして、頭をなでながら伝えてみませんか。きっと和やかな親子関係が築けるはずです。

お知らせ

「ちょこっとボランティア」（通称『ちょこボラ』）へのご協力、ありがとうございます！

令和5年度よりスタートした「ちょこっとボランティア」ですが、3年目に入り、その活動の幅が大きく広がってきています。

保護者の皆さんには、学校の様々な活動において、以前からお世話になってきましたが、『ちょこボラ』は、もっと気軽に、もっと色々な機会に、子どもたちの活動のお手伝いをしていただきながら、子どもたちの様子や、三鴨小の教育について知っていただければと思い、始めたものです。その趣旨を、教職員は勿論、保護者の皆さんにもご理解いただいた結果だと感じています。

今回、裏面でご紹介する2年生の「町探検」、4年生の宿泊学習やPTA資源物回収でも、たくさんのご協力をいただき感謝を申し上げるとともに、子どもたちの日々の成長を感じ取れるひとときになっていることを願っています。今後も、積極的なご支援ご協力をお願いします。

また、地域の皆さんには、「とちぎ未来アシストネット」を通した学校支援ボランティアとして、「三鴨小おやじの会」の方々には、各種イベントや各専門分野でのご支援を、引き続きよろしくお願いいたします。

10・11月の教育活動の様子 ~やさしい子・かしこい子・たくましい子を目指して~

詳細な記事については、こちらをクリックしてください。⇒ [トップページ - 栃木市立三鴨小学校 \(tcm.ed.jp\)](#)

や さ し い 子

か し こ い 子

10・11月に実施した校外学習等の様子【体験活動の充実・学習活動の工夫】

《 2年生 町たんけん 》 10月17日(金) 9:00～11:30

2年生は、「自分たちの住む地域には、どのような施設や工場があるのか調べ、みんなに教えよう。」をめあてに、A・B・C・Dの4班に分かれて、町探検に出かけました。それぞれの班が2か所ずつ見学してきました。リーダー、サブリーダーを中心に、協力して質問、聞き取りができました。安全見守りにご協力いただいた保護者の皆様、大変お世話になりました。とても有意義な体験活動になりました。



《 4年生 宿泊学習(自然の家みかも) 》 10月22日(水)～10月23日(木)[1泊2日]

1日目は、午前中、隣接のとちぎ花センターで、「カラーサンド体験」をしました。昼食後、いよいよ自然の家に入所し、「みかも山写真オリエンテーリング」、「館内オリエンテーリング」、夕食後は、「キャンプファイヤー」も行いました。2日目は、火起こし体験後に、「カートンドッグ調理」と「杉板焼き」を実施しました。

初めての宿泊学習は、荷物運搬など、保護者の皆さんのご協力で、充実した活動となりました。



《 音楽鑑賞会 》 10月29日(水) 10:15～11:15

栃木市「アウトリーチ事業」として、演奏者「渡辺美輪子サクソフォン四重奏団」が来てくださいました。リズムを取ったり、手拍子を打ったり、一緒に歌ったりと大変盛り上がり、生の音楽に触れる貴重な体験となりました。



た く ま し い 子

PTA資源物回収 【勤労奉仕の精神育成のための清掃及び当番活動の工夫】

雨天延期のため、11月2日(日)に行った資源物回収において、PTA役員さんをはじめ保護者の皆さんには、大変お世話になりました。地域の方々にも、たくさん資源物を運んでいただきました。お手伝いの5・6年生の働きも素晴らしい、本当に助かりました。

